

# Innenrenovierung unserer Pfarrkirche 2012

## Innenansichten vor dem Umbau



## Abriss und Aufbau







Weihe am 26.12.2012

Der Innenraum der Kirche wurde total geräumt, der gesamte Fußbodenaufbau mit einem Bagger entfernt.

Im Zuge der Außensanierung wurde auch eine Zuleitung von der Nahwärmanlage für die Beheizung der Kirche verlegt.

Für die künstlerische Gestaltung konnte Herr Markus Hofer aus Haslach, welcher freischaffender Bildhauer ist, gewonnen werden. Seine Verbindung zu unserer Kirche liegt darin, dass seine Großeltern hier begraben, die Eltern hier geheiratet haben und er selbst hier gefirmt wurde. Seine Mutter stammt aus Oberafiesl (Edhauser).

In der 865-jährigen Geschichte des Bauwerkes, welches Bischof Reginbert aus Passau weihte (2. Jänner 1147), wie auch den Stephansdom in Wien, wurde sicher schon oft umgebaut und renoviert, aber der Zahn der Zeit nagt auch an Kirchen.

Im Zuge dieser Umgestaltung und Erneuerung wurde das Presbyterium umgestaltet, der Altar erneuert,

der Kirchenraum wieder mit einem Mittelgang ausgestattet und der Taufstein in die Mitte des Eingangsbereiches bzw. Mittelganges platziert.

Die Kirchenbänke wurden zur Gänze von der Tischlerei Kitzmüller erneuert, da der Holzwurm schon kräftige Spuren hinterlassen hatte. Das Eingangstor wurde saniert, eine Fußbodenheizung installiert, die Sakristei und das „Beichtkammerl“ neu eingerichtet sowie neue Deckenleuchten installiert und das Mauerwerk frisch ausgemalt.

Der Kostenvoranschlag der Diözese wurde mit ca. € 490.000,00 veranschlagt.